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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Transparente, proceso de admisión en la UAEM” 
Al asegurar que es imposible ingresar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos sin la aprobación del examen del 
Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), Fernando Bilbao Marcos, rector de la máxima casa de estudios del estado, dio a 
conocer que se necesitan 200 millones de pesos para cubrir la demanda de nuevo ingreso en la institución. Bilbao Marcos 
informó que este año cerca de 10 mil estudiantes pretenden realizar sus estudios profesionales en la UAEM y sólo 6 mil 
lograrán ingresar, al destacar que el año pasado fueron 3 mil 600 espacios. Al inicio de la presente administración se 
aceptaban a 2 mil 500 solicitantes. Respecto del proceso de selección, el rector Bilbao Marcos señaló que “la sociedad 
puede estar segura de que no hay recomendados”, al dar a conocer que como en años anteriores, la Facultad de Medicina, 
seguida por Derecho y Ciencias Sociales, Psicología, Administración y Arquitectura son las que más de-manda de ingreso 
presentaron. La UAEM tiene más del 70 por ciento de permanencia escolar en prácticamente todas las carreras, “es 
importante que quienes ingresen culminen sus estudios y se titulen, para ello contamos con 11 modalidades distintas lo que 
permite lograr un alto índice de eficiencia terminal”, agregó el rector al anunciar: “la meta de mi administración es que para el 
2012 se puedan atender a los 10 mil alumnos que hoy en día bus-can un espacio en la universidad, lo que significa que para 
ello necesitaremos un incremento en el recurso económico orientado principalmente a infraestructura, plataformas de los 
nuevos centros y para el pago de maestros”. 
La Unión de Morelos, p. 15, (Salvador Rivera) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6325:son-miles-sin-opciones-de-
educacion-superior&catid=42:local&Itemid=63 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1664571.htm. 
 
“Medicina, carrera con mayor demanda” 
La carrera de Medicina es la de mayor demanda este año en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
reveló su rector, Fernando Bilbao Marcos. “Como siempre, la Facultad de Medicina fue la carrera de mayor demanda, pues 
alrededor de 2 mil jóvenes solicitaron ficha para presentar el examen; esto nos da la satisfacción de que poco a poco se 
dispersa más a las ofertas que tenemos”, destacó el titular de la UAEM. La segunda carrera con mayor demanda es 
Derecho; después Psicología, Contaduría y Administración; así como Arquitectura. Las profesiones de menor demanda son 
Agropecuaria, Artes, Sociología y Economía, aunque en todas se incrementó la demanda en comparación con años 
anteriores. 
Diario de Morelos, p.7, (Verónica Bacaz). 
 
“Ofrecen apoyo para publicar libros” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos y la Secretaría Académica  
informaron sobre la convocatoria a profesores, investigadores de tiempo completo de las diferentes unidades académicas de 
la institución, a participar por el de libros (obra terminada), bajo algunos requisitos de participación. Los aspirantes deberán 
entregar su documentación a partir de la publicación de la convocatoria hasta el día viernes 27 de agosto del año 2010 en 
un horario de 10:00 a 14:00 horas en días hábiles, en las oficinas del Promep de la universidad ubicadas en el 5º piso de la 
Torre Universitaria, Campus Chamilpa. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
 
“Universidades privadas preparan un incremento en las colegiaturas” 
Integrantes de la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos (AIESPEM) analizan un 
posible ajuste a colegiaturas e inscripciones para el próximo ciclo escolar; sus gastos se han incrementado en por lo menos 
un 5 por ciento. El presidente de la agrupación, Mario Cabrera Escobar, mencionó que las universidades privadas afiliadas a 
esta agrupación han hecho esfuerzos muy importantes para tratar de evitar aumentos en las colegiaturas e incluso aumentar 
los apoyos como becas, pues están conscientes de la crisis económica. Sin embargo, dejó en claro que no está descartada 
la posibilidad de que algunas de esas instituciones hagan algún ajuste que incluso ya estarían analizando, en virtud 
precisamente de que ellos han enfrentado incrementos en costos, como por ejemplo la energía eléctrica y demás servicios. 
La Unión de Morelos, p. 15, (Tlaulli Preciado). 
 
“Amplian plazo para obtener fichas para examen de admisión” 
La autoridad educativa amplió el plazo para la obtención de fichas del examen de admisión para algunos planteles de 
instituciones de educación media superior, donde aun hay más espacios disponibles, que solicitudes de ingreso. En estos 
casos el trámite se cerrará hasta el 15 de junio. El director de educación media superior de la Secretaría de Educación 
Carlos Eduardo Carrillo Ordaz dio a conocer que los subsistemas que aún disponen de lugares, en proporción al número de 
fichas solicitadas, en particular algunos planteles, podrán seguir con este proceso hasta el día 15 de este mes. Es decir que 
se amplió el plazo, que se había declarado cerrado el pasado 29 de mayo. Comentó que de acuerdo con re-portes 
preliminares, hay planteles donde la cantidad de interesados supera el doble de la capacidad de aceptación, como los uno y 
dos del Colegio de Bachilleres, pero aun queda espacio en los módulos de educación a distancia de esa misma institución.  
La Unión de Morelos, p. 15, (Tlaulli Preciado). 
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“Firman acuerdo la UTEZ y la Unisol” 
La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) y la Universidad del Sol (Unisol), Formalizaron 
un convenio de intercambio para fortalecer las acciones de vinculación referentes a la realización de estadías, prácticas 
profesionales y coparticipación para la creación de proyectos de investigación. Ambas instituciones externaron su 
satisfacción al saber que contribuirán a la formación y ampliación de conocimientos de jóvenes dentro del nivel superior, 
además de que se planea conjugar eventos para crear vínculos de amistad y conocimiento entre estudiantes y así ampliar 
sus relaciones laborales. Alejandro Pacheco Gómez, rector de la UTEZ, señaló que una de las líneas de colaboración se 
orienta hacia el fortalecimiento de los Programas Educativos que estas Universidades ofertan, en particular las Ingenierías; 
ya que se pueden acoplar para realizar proyectos en conjunto con los estudiantes de la Carrera de Ingeniería en Procesos y 
Operaciones Industriales que brinda la UTEZ. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6323:firman-acuerdo-la-utez-y-la-
unisol&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Nueve millones de jóvenes, sin escuela ni trabajo: ANUIES” 
La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) afirmó que es necesario atender 
de inmediato el problema de la asignación de mayor presupuesto al sector, porque esto permitirá incrementar en los 
próximos años la matrícula universitaria ante el bono demográfico. Parte de los problemas que México tiene que resolver 
tienen que ver con qué están haciendo sus jóvenes. Las autoridades reconocen que no es suficiente la actual cobertura 
educativa de 29 por ciento, queremos llegar a 30 y luego a 34 por ciento, señaló el presidente del consejo nacional de la 
ANUIES y rector de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, Mario García Valdez. 
La Jornada, p.39, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“El exceso de CO2 acidifica los océanos y reduce el calcio con que se forma el fitoplancton: experta” 
Las altas concentraciones de dióxido de carbono (CO2) en el planeta no sólo afectan la atmósfera y generan el 
calentamiento global, sino también producen graves daños a los océanos, cuyas aguas se vuelven ácidas por el exceso de 
ese contaminante. Ese cambio en el nivel de acidez (o pH) del agua marina produce una menor disponibilidad de calcita, 
aragonita y otros carbonatos con los que se forman los arrecifes, los esqueletos y las conchas de muchas especies marinas, 
afirmó Rosa María Prol Ledesma, investigadora del Instituto de Geofísica (IGf) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México. En la conferencia La acidificación del océano, efectuada en el auditorio Tlayólotl del IGf, la doctora en física de la 
Tierra señaló que los mares absorben en promedio 22 millones de toneladas de CO2 producido por el ser humano, que al 
disolverse en los océanos los vuelve ácidos y ocasiona un cambio químico que disminuye la cantidad de carbonato de 
calcio, con el que se forma el fitoplancton calcáreo, fundamental en la cadena alimentaria. 
La Jornada, p.3a, (De la redacción). 
 

SALUD: 
 

Internacional: 
 
“Hallan tratamiento tipo para las pacientes de cáncer de mama” 
La lucha contra el cáncer de mama, el segundo más frecuente del mundo detrás del de pulmón y primero en las mujeres, 
continúa progresando pero con algunos retrocesos, según las investigaciones presentadas el pasado fin de semana en el 
congreso más importante sobre el ese mal que se realiza en Chicago. El progreso más interesante se registró en las formas 
avanzadas de cáncer de mama, contra las cuales las pacientes no tienen opción de tratarse con otra terapia cuando la 
estándar se agota. Un derivado de una esponja de mar permite prolongar la vida de estas pacientes. Este componente 
sintético, llamado Eribulin masylate, imita al que se encuentra naturalmente en las esponjas y que impide la división celular. 
La Jornada, p.2a, (Afp y Ruters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Emiten tarjeta para acceder a créditos” 
“Tenemos ahora un mecanismo que se llama oficina móvil, pero además se promocionará una tarjeta electrónica, con la que 
podrán hacer sus compras utilizando su crédito Fonacot”, explicó el titular de la delegación, Gumersindo Álvarez Sotelo. ¿El 
funcionario federal  comentó que la tarjeta ya está circulando en todo Morelos y de hecho se repartieron dos mil plásticos 
que facilitarán la compra de bienes de consumo y servicios para los más de 250 mil trabajadores morelenses afiliados al 
fondo. “La tarjeta no tiene costo para el trabajador, se trata de una línea de crédito gratuita para los trabajadores, no se tiene 
que pagar anualidad, tampoco membresía y la reposición del mismo plástico”, subrayó. 
Diario de Morelos, p.7, (Verónica Bacaz). 
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Nacional: 
 
“Salieron 1,300 mdd de capitales foráneos invertidos en bonos gubernamentales” 
La incertidumbre en la recuperación económica mundial provocó en mayo pasado la salida de mil 300 millones de dólares 
de capitales foráneos invertidos en los instrumentos de deuda del gobierno mexicano conocidos como Bonos M. Esta salida 
de las también conocidas como inversiones en cartera o capitales golondrinos, ocurrió a pesar de los rendimientos pagados 
por el gobierno mexicano en lo que va de este año, que Banamex Citigroup calcula en 8.07 por ciento. Esto es dos y media 
veces más que la tasa promedio de los bonos del Tesoro de Estados Unidos, que se ubica en 3.19 por ciento. 
La Jornada, p.p., (Víctor Cardoso). 
 
“Se mantendrán hasta fines de año los aumentos mensuales a las gasolinas” 
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, aseguró anoche que los aumentos mensuales a las gasolinas se 
mantendrán hasta el final del año, pero se aplicarán el segundo sábado de cada mes. El deslizamiento continuará porque es 
fundamental mantener la responsabilidad en las finanzas públicas, dijo el funcionario tras participar en una entrega del 
Premio de Economía 2009 de Banamex. Destacó: sigue y así vamos a seguir, pues es necesario eliminar el subsidio que en 
estos momentos implicaría destinar 80 mil millones de pesos al consumo de las gasolinas, cuando es mejor que esos 
recursos se destinen a educación, programas sociales, empleos temporales y no se manera tan regresiva como es 
subvencionar las gasolinas Explicó que los aumento mensuales a los precios de esos combustibles se aplicarán el segundo 
sábado de cada mes, por lo que negó que el desliz de junio no se lleve a cabo. En este caso el alza tendrá que darse el 12 
de junio próximo. 
La Jornada, p.p., (Julio Reyna). 
 
“Comercializarán empresarios españoles el litio mexicano, anuncia Martín Sutti” 
Un grupo de empresarios españoles vinculados a Banco Santander firmaron un acuerdo con Litiomex SA de CV, propiedad 
del empresario minero Martín Sutti Courtade, "para hacerse cargo de la comercialización global" del litio mexicano. Así lo 
confirmó en entrevista el empresario minero local, quien informó que, de acuerdo con los resultados que obtuvieron cinco 
laboratorios especializados de Canadá, Japón, Estados Unidos, Perú y México, los depósitos del litio en San Luis Potosí y 
Zacatecas son de calidad "mayor a la esperada". Sutti Courtade corroboró que la trasnacional china Citic Guoan Group 
construirá una fábrica de baterías de litio para automóviles eléctricos Nissan, Honda y GMC prácticamente a un costado de 
los salares del municipio potosino de Santo Domingo. La transacción se acordó la semana pasada ante el notario público 
número 7 de la capital de Zacatecas, Tarsicio Félix Serrano, cuando un grupo de inversionistas españoles a los que Sutti 
rehusó identificar aceptó hacer un pago inicial de dos millones de euros a Litiomex durante 2010. Los españoles, “expertos 
en commodities” (materias primas que se negocian en los mercados internacionales), convinieron aportar otros tres millones 
de euros entre 2011 y 2012 a cambio de los "derechos de comercialización" del litio mexicano, señala Sutti. 
La Jornada, p.32, (Alfredo Valadez Rodríguez). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Entregan premio a los periodistas” 
En la entrega del Premio Estatal, Teodoro Rentería Villa, hizo un llamado a los diputados locales a aprobar por unanimidad 
el dictamen referente a las iniciativas de ley que en días pasados presentaron los diputados Ruffo Villegas Higareda y Jorge 
Arizmendi García, para avanzar en las prestaciones sociales a los trabajadores de los medios de comunicación. En el salón 
de sesiones, en un acto encabezado por el presidente de la Mesa Directiva, Othón Sánchez Vela, así como los integrantes 
del comité organizador, Omar Guerra, Carlos Tercero, Nadia Luz María, Fernando Bilbao, Mario Cabrera, Lucio Lara y Pablo 
Rubén Villalobos, se dio a conocer que en total se presentaron 52 participantes, con un total de 70 trabajos entregados. Se 
entregaron 26 premios estatales, un premio post mortem, 12 menciones honoríficas y 20 constancias de participación. 
El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1664584.htm. 
La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito) y La Unión de Morelos, p.7 y 26, (Sergio Gómez y sin firma). 
 
“Reconocen en Cuautla a periodistas por su trabajo y destacada trayectoria” 
2Con motivo del “Día de la Libertad de Expresión”, autoridades del ayuntamiento de Cuautla reconocieron el trabajo y su 
trayectoria de tres pilares del periodismo en la región el fotógrafo Juan Ambrosio Pérez y los periodistas Genaro Cortes y 
Samuel Vidal, además de entregar el premio “Felipe Benicio Montero” en su primera edición a Rosa María Estrada, por su 
trabajo “Identidad Cuautlense”. 
La Jornada Morelos, p.3, (Fernando Baltazar). 
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“Guardia de honor al periodista” 
En el marco del Día de la Libertad de Expresión en Morelos, Teodoro Rentería Arroyave, vicepresidente de la Federación 
Latinoamericana de Periodistas (Felap), emitió un enérgico llamado de alerta ante la grave situación que el gremio enfrenta. 
Durante el último año, el sello característico de las agresiones en contra de periodistas, es la desaparición forzada y los 
asesinatos con violencia. Teodoro Rentería Arroyave, fue entrevistado posterior a la guardia de honor que el gremio 
morelense realizó en el monumento a la Libertad de Expresión, para honrar a los periodistas que fallecieron en el último 
año. El sector dio lista de presente a Eloy Eligio Cantoriano, Federico Bracamontes, Fernando Ojeda, Gabriel A. Urrivari, 
Gustavo Rodolfo Olivares, Jacinto Morales, José Vásquez Calderón, Fabiola Escobar, Lorenzo Morales, Luis Castillo Nájera, 
María Luisa Zavala, Melesio Hernández, Miguel Ángel Tenorio, Víctor Manuel Gallardo, Ramón Vega, Rodolfo Barrera, 
Rodolfo Cisneros Rivera y Efraín Ernesto Pacheco Cedillo. 
La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya). 
 
“Desconoce Congreso a Rosas Pérez como titular del Tribunal” 
La ceremonia de la entrega del Premio Estatal de Periodismo 2010 fue opacada por la decisión de los diputados del 
Congreso del Estado de prácticamente correr del recinto al magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, con el 
argumento de que no hay seguridad de que siga siendo el titular del Poder Judicial. Y es que antes de comenzar la 
ceremonia, el magistrado se presentó en el recinto para participar en la entrega del premio, evento en el que se involucró la 
magistrada Nadia Luz Lara Chávez, como parte del cuerpo colegiado que calificó los trabajos. Sin embargo, fue el 
presidente de la Junta Política y de Gobierno, el priísta David Salazar Guerrero, quien le informó que no era bienvenido, por 
lo que Rosas Pérez debió abandonar el recinto. El hecho es histórico y según informó en un comunicado el diputado Fidel 
Demédicis Hidalgo, que “la Junta Política y de Gobierno determinó que no era prudente recibir a Ricardo Rosas Pérez, como 
presidente del Tribunal Superior de Justicia (…) ya que el Congreso del Estado no tiene la seguridad de que sea el 
presidente del Tribunal Superior de Justicia (…) hasta que la Suprema Corte de Justicia de la Nación emita un veredicto y 
dé a conocer si es legal o no su nombramiento”. Con este hecho se estableció un precedente en el que un poder, en este 
caso el Legislativo, desconoce a otro poder, el Judicial, lo que seguramente generará reacciones y consecuencias. 
La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito) y El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1664562.htm. 
 
“Sigue dispendio de los recursos” 
Sigue el dispendio de recursos en el Congreso del Estado al haberse autorizado un fondo por un millón 500 mil pesos a 
repartirse entre los 30 legisladores, con la finalidad de que puedan renovar o adquirir inmobiliario nuevo para sus oficinas. 
Con ese fondo de recursos el Congreso del Estado ha gastado en menos de ocho meses más de cinco millones de pesos 
en la remodelación de oficinas, adquisición de automóviles último modelo y ahora en la adquisición de nuevo inmobiliario 
que les permitirá tener oficinas de lujo. 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1664575.htm. 
 
“Renuncias en ‘cascada’ en Atlacholoaya” 
A ocho días de la terrible ejecución y descuartizamiento del director del Penal de Atlacholoaya, Luis Navarro Castañeda, a 
manos del crimen organizado, el día de ayer, pese a que inicialmente no les "había sido aceptada su renuncia", tres altos 
funcionarios del Sistema Penitenciario "se acogieron a su derecho legal para renunciar a sus respectivos cargos", y ya no se 
presentaron a laborar, éstos son: Téofilo Mújica Díaz, quien se desempeñaba como director general de Reclusorios; María 
Antonieta Carrasco Querol, directora general de Industria Penitenciaria y el director operativo Eduardo Aponte Romo. Ante 
esto, la Secretaría de Seguridad Pública estatal tuvo que informar de manera oficial que "esta mañana se oficializa la 
separación del cargo de tres funcionarios del Sistema Penitenciario en la entidad, lo anterior a partir de la presentación de 
las renuncias que cada uno de los funcionarios presentó a iniciativa personal". 
El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1664568.htm. 
 

Nacional: 
 
“Demanda Pemex a empresas de EU por robo de condensado” 
En un hecho inédito Pemex Exploración y Producción (PEP) presentó este lunes una demanda en la corte federal de distrito 
en Houston, Texas, para combatir el robo y contrabando de condensado de sus instalaciones de la cuenca de Burgos, en el 
norte de México, y frenar este mercado ilícito en Estados Unidos. La demanda interpuesta por la principal subsidiaria de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) es la primera en su tipo en Estados Unidos, y es resultado de una investigación que se realiza 
en colaboración con el gobierno estadunidense, que ha detectado señales de complicidad entre algunas empresas. De 
acuerdo con la investigación realizada, la alemana Basf Corporation y Murphy Energy Corporation, con sede en Oklahoma, 
han participado y alentado el tráfico ilícito en Estados Unidos del condensado mexicano robado. Otras empresas 
involucradas son Trammo Petroleum Inc, Valley Fuels y US Petroleum Depot, Inc, junto con algunas personas. 
La Jornada, p.p., (Israel Rodríguez). 
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“Nada de desalojo pacífico; el ataque, con armas y gases” 
Manny Armenta lo miró con sus propios ojos: el desalojo de la mina de Cananea no fue pacífico, como dice la Secretaría de 
Gobernación. Yo fui de quienes propuso a la gente replegarse al edificio del sindicato; había mujeres, niños, muchos 
jóvenes. Hasta ahí fue la policía a echar gases lacrimógenos, y la gente se tuvo que salir por las ventanas. En la funeraria 
cercana se suman otros testimonios. El muerto se quedó solo porque los deudos salieron con los ojos llorosos por los gases 
de la Policía Federal (PF). Mineros, lugareños y periodistas atesoran cual souvenirs los restos de la desigual batalla: 
casquillos de bala de distintos calibres, cilindros de gas lacrimógeno, bolas de metal lanzadas con quién sabe qué. En la 
calle que conduce a la entrada principal de la mina de Cananea los rastros de la batalla son piedras sobre el pavimento y 
dos vidrios rotos en una mueblería abandonada, cuya propiedad se atribuye a familiares del gobernador panista Guillermo 
Padrés, oriundo de este lugar. Los testimonios de trabajadores de la minera Cananea coinciden con el de Manny. La toma 
de la mina se hizo no por las puertas custodiadas por los mineros, sino por la parte trasera de los gigantescos cerros 
mochos llenos de cobre. Las fuerzas federales contaron con apoyo estatal y municipal; aquí nadie se quejó de falta de 
coordinación entre niveles de gobierno, como ocurre en la lucha contra la delincuencia. Las tres fuerzas, pues, entraron por 
la parte atrás, por un rancho y un basurero, para consumar el fin de una huelga –ya establecido en una resolución de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación; ilegal, según el sindicato minero– que ha costado mil 500 millones de dólares o el 
doble a los dueños de la minera, dependiendo del informe que se dé por bueno de los emitidos por el consorcio de Germán 
Larrea, el Grupo México. 
La Jornada, p.2, (Arturo Cano). 
 
“Se actuó en atención a averiguaciones previas pendientes, dice Gobernación” 
Al dar a conocer las motivaciones y pormenores del operativo policiaco en la mina de Cananea, en Sonora, la Secretaría de 
Gobernación definió la acción como pacifica y aseguró que registró un saldo blanco. La dependencia justificó la 
determinación del gobierno federal en la obligatoriedad de responder a solicitudes de la autoridad ministerial para realizar 
diligencias que forman parte de diversas averiguaciones previas, mismas que no precisó. Aunque el operativo comenzó a 
las 16 horas del domingo pasado, la Secretaría de Gobernación no informó del mismo hasta el lunes por la mañana, 
mediante un comunicado, en el que sólo reconoció que se produjo un incendio una vez que comenzaron las acciones de 
ocupación de la histórica mina por la Policía Federal. 
La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia). 
 
“Paro declarado tres veces ilegal” 
La huelga de Cananea, rota la madrugada de este domingo por fuerzas federales, se convirtió en una de las más largas de 
la historia sindical del país, ya que había cumplido hasta ayer 2 años, 10 meses y una semana. Tras un largo litigio en 
tribunales, la huelga tiene el récord de haber sido declarada tres veces ilegal por la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje 
(JFCA), y las mismas veces fueron revertidas estas resoluciones por apelaciones que se lograron ante tribunales. La huelga 
en Cananea comenzó paralelamente con las de las secciones 17 de Taxco, Guerrero, y 201 de Sombrerete, Zacatecas, 
emplazadas y estalladas todas por violaciones contractuales, sobre todo en materia de seguridad. No obstante, nunca hubo 
una negociación formal entre la representación laboral y la empresa para levantar el paro, según información documental del 
sindicato minero, el cual señala que sólo fueron llamados a conciliación a la Secretaría del Trabajo en un par de ocasiones, 
y en ninguna de ellas se presentaron directivos de Grupo México, por lo que en realidad nunca se sentó a la empresa a 
encontrar una salida negociada. Para organizaciones como la Federación Internacional de Trabajadores Mineros, 
Metalúrgicos (FITM), que ha apoyado irrestrictamente al sindicato minero, el contexto de la huelga de Cananea no se puede 
separar de todo lo que ha acontecido con esta organización: la persecución legal y el exilio de su líder, Napoleón Gómez 
Urrutia, en Canadá; los intentos por imponer otros dirigentes y sindicatos; los litigios por los recursos del fideicomiso minero; 
el congelamiento de los recursos bancarios de la organización, y el encarcelamiento de miembros del comité ejecutivo. Todo 
se enmarca dentro de la disputa que encarna Grupo México, encabezado por Germán Larrea, contra este gremio, indicó. 
La Jornada, p.4, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Liquidación arriba de la ley, ofrece Lozano a los mineros de Cananea” 
El secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, ofreció la recontratación a los mil 200 trabajadores de 
Minera de Cananea, y liquidaciones conforme a su viejo contrato colectivo –que son seis veces mayores a lo estipulado en 
la ley–, si las cobran entre este martes y a más tardar el viernes, en las oficinas de la dependencia ubicadas en esta capital. 
En un acto realizado esta tarde, Lozano Alarcón, el gobernador de Sonora, Guillermo Padrés Elías, y el presidente ejecutivo 
de Minera México, Xavier García de Quevedo, anunciaron el programa Todos por Cananea, que implica inversiones por más 
de 113 mil millones de pesos para la reactivación económica y la generación de empleos en el municipio. Reunidos en el 
palacio de gobierno detallaron aspectos del programa, como la construcción de una autopista que conecte a Cananea con 
Hermosillo y el estado de Chihuahua, así como diversas obras de infraestructura y un hospital del Seguro Social. También 
ofrecieron atención a los 4 mil 800 jubilados que dejó a la deriva la huelga minera iniciada el 30 de julio de 2007, además de 
obras de pavimentación, agua potable y alcantarillado, unidades deportivas y de recreo. A los mineros que abandonen las 
protestas y acepten el pago de sus liquidaciones, Lozano Alarcón les ofreció la recontratación en las obras de 
reconstrucción de la mina y la firma de un nuevo contrato colectivo cuando se reanude la producción de cobre, en un plazo 
por determinar. Los ex trabajadores no recibirán sus indemnizaciones conforme a la Ley Federal del Trabajo, como dictó la 
Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, sino como preveía su contrato colectivo. Esto significa que serán en promedio seis 
veces superiores a lo que correspondería en términos legales, indicó. Por su parte, García de Quevedo expuso que a un 
ritmo de producción de 180 mil toneladas de cobre al año, las reservas de Minera de Cananea durarían 70 años, pero Grupo 
México intensificará extracciones para llegar a 460 mil toneladas anuales. La mina de Cananea es una de las más grandes 
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del mundo. Está abierta y se debe ampliar. Vamos a elevar la producción al nivel de los países líderes, a generar beneficio 
social, pues el estado de Sonora se debe convertir en una de las zonas de producción de cobre más importantes, dijo. 
Enumeró que en tres años de huelga dejaron de producirse 530 mil toneladas de cobre, que significan más de 45 mil 
millones de pesos, y por ende se debieron importar 420 mil toneladas a un precio de casi 37 mil millones; mientras en 
salarios, prestaciones y reparto de utilidades los trabajadores no percibieron 4 mil 326 millones. Además –abundó–, la 
derrama económica regional que dejaron de recibir los proveedores locales, contratistas y demás llegó a 5 mil 450 millones, 
y los gobiernos federal y estatal perdieron más de 10 mil millones en impuestos y derechos. 
La Jornada, p.5, (Ulises Gutiérrez Ruelas). 
 
“En Cananea hay trabajadores heridos de bala, asegura el sindicato minero” 
La toma de la mina de Cananea por fuerzas armadas federales no fue pacífica, como quiere hacer creer el gobierno; hay 
trabajadores heridos por arma de fuego y hubo una fuerte represión, golpes y baños de gas lacrimógeno en el desalojo, 
denunció el Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana y 
responsabilizó al gobierno del presidente Felipe Calderón de los hechos de violencia y (hechos de) sangre que se puedan 
presentar en adelante, ya que, sostuvo, los mineros no van a aceptar que les arrebaten tan fácilmente sus derechos. Ante lo 
que calificó de agresión deleznable de los gobiernos federal y de Sonora contra los trabajadores de Cananea, el sindicato 
informó que su dirigente, Napoleón Gómez Urrutia, llamó a los mineros a no aceptar por ningún motivo las liquidaciones y 
finiquitos que ahora les está ofreciendo la empresa, porque aún quedan recursos legales para evitar que se den por 
terminadas las relaciones laborales. Les pidió también no caer en provocaciones y ante todo salvaguardar su integridad 
física. 
La Jornada, p.7 (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Ahí hay gente belicosa, advierte el gobierno de Oaxaca a la caravana que va a Copala” 
El interés del gobernador Ulises Ruiz es que se den garantías a la caravana humanitaria Bety Cariño y Jiry Jaakkola, que 
este martes llegará al municipio autónomo de San Juan Copala, con la advertencia de que ahí hay gente renuente, necia 
con sus usos y costumbres, belicosa y beligerante, afirmó la procuradora estatal, María de la Luz Candelaria Chiñas. La 
funcionaria dio a conocer en entrevista que la Secretaría de Gobierno de Oaxaca –en coordinación con la Secretaría de 
Seguridad Pública, las procuradurías de Justicia del Estado y General de la República, así como la Policía Federal– diseñó 
una estrategia para garantizar la protección de la caravana, que incluye vigilancia terrestre y aérea. 
La Jornada, p.13, (Agustín Galo Samario). 
 
“Pensión a familias de reporteros asesinados” 
El gobierno de Coahuila otorgó pensiones vitalicias a las familias de los reporteros Valentín Valdez Espinoza, Eliseo Barrón 
Hernández y Rafael Ortiz Martínez, asesinados con motivo de su desempeño profesional, anunció el gobernador Humberto 
Moreira Valdés. La pensión se entregará a los deudos a partir del próximo mes. Valentín Valdez y Eliseo Barrón fueron 
ultimados a tiros, mientras Rafael Ortiz desapareció de su centro de trabajo hace cuatro años y aún se ignora su paradero. 
La Jornada, p.32, (Leopoldo Ramos). 
 
“Negros mexicanos demandan al Inegi que los cuente bien y los llame por su nombre” 
Después de una sequía de encuentros que duró tres años, los llamados "afrodescendientes", que ahora se reivindican como 
negros, se reunieron en tres largas jornadas en las que hablaron, discutieron, bailaron y comieron, todo en torno al 
significado de ser negro en la Costa Chica de Guerrero y Oaxaca pero también de otras partes del país y del mundo. En la 
reunión se alzó la voz ante el mundo occidental y su cultura de lo políticamente correcto, que se empeña en llamar a los 
negros "afrodescendientes". Una de las delegaciones, representada por el colectivo África AC, que encabeza el profesor 
Israel Reyes Larrea, exigió que los llamen "¡pueblos negros! Sin subterfugios. Nada de afromestizos o afromexicanos". 
Dijeron que es necesario que el Inegi reconozca a los pueblos negros en sus censos para que puedan beneficiarse de las 
políticas públicas de salud, vivienda, desarrollo económico y servicios que les niegan por no estar definida su 
categorización. 
La Jornada, p.33, (Misael Habana de los Santos). 
 
“Descubren túnel de 180 metros para robar gas a Pemex” 
Efectivos del Ejército Mexicano detuvieron a 13 sujetos que excavaron un túnel de 180 metros de largo, con la intención de 
tener acceso a un ducto de Pemex y extraer gas natural. El operativo militar se inició aproximadamente a las 15 horas, luego 
de que las autoridades de Pemex recibieron una denuncia anónima y pidieron el apoyo a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena). Los efectivos militares, acompañados por personal de la Gerencia de Servicios de Seguridad Física de 
la paraestatal y policías del Distrito Federal, implementaron el operativo en una bodega ubicada en Río San Joaquín y Lago 
Manitoba para frenar la construcción del túnel, el cual quedó a cinco metros del ducto. 
La Jornada, p.34, (Alfredo Méndez). 
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“Da primeros frutos programa de reinserción social de Sedeso” 
La posibilidad de dejar atrás los golpes, humillaciones y abusos de que eran víctimas en sus casas y en la calle, donde se 
refugiaron, llevó a un grupo de 18 jóvenes de entre 15 y 21 años de edad a concluir sus estudios de primaria, secundaria y 
preparatoria, soñar con ser profesionistas y ofrecer a sus hijos un hogar diferente al que ellos tuvieron. El secretario de 
Desarrollo Social del Gobierno del Distrito Federal, Martí Batres Guadarrama, informó que en la ciudad de México existen 3 
mil personas en situación de calle, de las cuales 200 son niños y jóvenes menores de 18 años, que requieren apoyo de 
alimentación y un techo bajo el cual vivir, que se les otorga en el Centro de Asistencia e Integración Social (CAIS) de 
Coruña, siempre y cuando acepten de manera voluntaria. Los interesados en estudiar forman parte de un programa de 
reinserción social mediante el cual aprenden a leer y escribir, concluyen los estudios interrumpidos por huir de su hogar y 
tienen la posibilidad de continuar con una carrera técnica o universitaria, pues son validados por el Centro de Educación 
Extraescolar (Cedex-SEP). 
La Jornada, p.35, (Laura Gómez). 
 
“Frena México en la OEA una condena a Israel por el asalto a flotilla humanitaria” 
La 40 asamblea general de la Organización de Estados Americanos (OEA) acordó hoy mantener el tema de Honduras a 
nivel de diálogo privado entre cancilleres, y rechazó discutir una propuesta de condena a Israel por el ataque a la flotilla 
humanitaria que se dirigía a Gaza. Los debates se iniciaron esta mañana con el pedido del canciller ecuatoriano, Ricardo 
Patiño, de que la OEA aprobara una declaración de condena al asalto israelí, iniciativa que fue rechazada por la secretaria 
mexicana de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, al recordar que el Consejo de Seguridad de la Organización de 
Naciones Unidas ya se ocupa del tema. La postura fue apoyada por Estados Unidos y Canadá. En su oportunidad, la 
secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, apremió a la OEA a admitir el retorno de Honduras a la organización, 
de la que fue expulsada en 2009 tras el golpe de Estado contra el presidente Manuel Zelaya. "Éste es el momento del 
hemisferio como un todo para avanzar y dar la bienvenida al retorno de Honduras dentro de la comunidad interamericana", 
insistió. 
La Jornada, p., (Afp, Dpa y Reuters). 
 

Internacional: 
 
“Castigo internacional’ en contra de Israel exige Turquía en cumbre” 
Turquía pidió ayer lunes un castigo internacional contra Israel por el sangriento ataque en contra un barco turco que 
trasladaba ayuda humanitaria hacia Gaza, durante el inicio de una cumbre en la que presionará por el fin del bloqueo contra 
el enclave. Líderes de Rusia, Irán, Pakistán y Afganistán asisten a la cumbre de Eurasia y Medio Oriente, pero Israel enviará 
a un diplomático de su consulado en lugar de exponer a figuras de mayor rango a las críticas por las muertes de la semana 
pasada. “Israel cometió un crimen contra todas las leyes y regulaciones internacionales”, dijo el ministro de Relaciones 
Exteriores de Turquía, Ahmet Davutoglu, durante una conferencia de prensa con sus pares afgano y pakistaní antes de la 
cumbre, que incluye a enemigos clave del Estado judío. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 

 
“Supera Netanyahu 3 mociones de censura en el Parlamento” 
En la primera cascada de consecuencias políticas internas por el asalto militar israelí a la Flotilla de la Libertad para Gaza, el 
31 de mayo pasado, el Parlamento israelí rechazó hoy tres mociones de censura de la oposición contra el gobierno del 
primer ministro Benjamin Netanyahu y avanzó en la imposición de castigos a la diputada árabe-israelí Hanin Zoabi por haber 
participado en la caravana. Una de las mociones de retiro de confianza al gobierno fue presentada por la legisladora Tzipi 
Livni, del partido derechista Kadima, quien fungió como ministra de Relaciones Exteriores durante la invasión israelí a 
Líbano en 2007. Advirtió que el gobierno del ultraderechista Netanyahu no hace lo suficiente para evitar que el Estado israelí 
quede aislado del mundo. Las otras dos mociones fueron llevadas ante el pleno legislativo por dos partidos árabes-israelíes. 
La Jornada, p.22, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Sustancial y permanente, el daño por el derrame de petróleo: Barack Obama” 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, intentó hoy tranquilizar a los estadounidenses al afirmar que el derrame 
de petróleo en el Golfo de México, que ya lleva 46 días, será detenido, pero advirtió que el impacto económico será 
sustancial y permanente. Tras reunirse con funcionarios de su gabinete en la Casa Blanca, manifestó que detener la fuga de 
crudo "puede tomar algún tiempo y requerir muchos esfuerzos, pero estoy absolutamente seguro de que, como hemos 
hecho antes, podremos hacer frente a esta crisis". Obama ha estado bajo presión porque no ha mostrado estar 
suficientemente involucrado en el esfuerzo por dar respuesta al vertido. El viernes viajó a Luisiana para reunirse con 
propietarios de empresas locales que se han visto afectadas por el derrame. 
La Jornada, p.23, (Reuters, Afp y The Independent). 
 
“Obligan a renunciar a Helen Thomas” 
Helen Thomas, decana en la cobertura de la fuente de la Casa Blanca, se vio forzada este lunes a anunciar su ret iro como 
reportera de los periódicos de la cadena Hearst, para la cual escribía una columna política desde hace una década, tras la polémica 
desatada por haber pedido que los israelíes se larguen de Palestina. La declaración fue hecha por la periodista de 89 años el 27 de 
mayo pasado –cuatro días antes del asalto a la Flotilla de la Libertad que intentó romper el bloqueo a Gaza el lunes de la semana 
pasada–, durante una ceremonia en el marco del Mes del Patrimonio Judeo-Estadounidense, en la Casa Blanca. 

La Jornada, p.40, (Notimex, Dpa y Afp). 


